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按照西曆來說，我們現在所熟悉的西曆，我們稱之為聖靈

降臨日。常常有人搞不清楚怎麼一會叫做五旬節、復活節，一

會叫做聖靈降臨日。其實有兩個時間在跑，我們一個稱之為猶

太曆，猶太曆是春分的那個月圓。春分月圓的那一天其實是逾

越節，就是農曆有個叫春分，春分的時候隔幾天會月圓，那天

就是逾越節。在 2000多年前月圓的那天剛好是逾越節，就是耶

穌基督成為神的羔羊，為我們死在十字架上的那一天。隔沒幾

天，隔了三天剛好那天是禮拜天。 

那天就是主日，耶穌復活的那一日，七日的頭一日，所以

按照猶太曆的跑法，逾越節就是月圓，隔了三天之後，就是什

麼？主復活的那一天。主復活的那一天我們稱之為主日，其實

從逾越節開始數的第 50天，其實叫做五旬節，也叫七七節。 

可是每一次我們紀念復活節不會剛好都禮拜天，逾越節不

會剛好都是在禮拜五，受難日不是每年都在禮拜五，所以我們

就把春分月圓的那個禮拜天叫做復活節，知道了嗎？因為剛好



是叫做主日，所以禮拜天我們再往後數 50天就稱之為聖靈降臨

日了。 

所以，五旬節跟聖靈降臨日是這樣分開來的。謝謝！蒙恩

小老師帶給我們《聖經》真理。所以常會有人問為什麼上周叫

五旬節，這周是聖靈降臨日，聖靈不是五旬節降臨嗎？到底是

哪一天？其實這樣來算，我今天心裡有一個負擔，就是不論是

五旬節或是聖靈降臨日，很重要的一點，那就是我們都很需要

被聖靈充滿，阿們！我們很需要被聖靈充滿。因為聖靈的充滿

是預表三一神內住到我的裡面，我的侍奉有需要，我的工作有

需要，我的家庭有需要。在信仰的這條道路上面，每一次我做

一個決志的禱告，每一次我在神面前的禱告，每一次我在神面

前的讀經禱告，我必須要有一個保惠師隨時在我的身旁，教導

我、引導我、帶領我。所以不是說我一信主受洗的一刹那，《聖

經》的真理我全懂，不會！《聖經》提醒我們必須要像切慕靈

奶的嬰孩一直去渴慕神，一直去渴慕神……在渴慕，在吃喝的

過程當中我就開始成長，我就開始茁壯，我會越來越明白神的

心意，所以你我都很需要被聖靈充滿。今天我想要在聖靈降臨

日，我想透過舊約《以西結書》，我們來明白神在一步一步帶領

我們面對末世到來的時候，神怎麼預備復興！ 

復興不是混亂，復興也不是有一種認為從今天開始復興

啦，從今天開始就為 24期通通有聚會，不是只有這樣子而已。



聖靈的充滿，聖靈的澆灌，最大的復興的一個顯現出來，就是

神一步一步的讓我們看見，祂在預備復興是有次序的屬靈的建

造。 

一旦明白舊約，你會才開始看懂新約，所以你才會去看得

懂《使徒行傳》是怎麼樣一件事情一件事情的發生。所以瑪蒂

娜牧師上周說到我們怎麼去撰寫我們的使徒行傳。我們很渴

望，我們渴望聖靈充滿。我們期待我們的生命有個突破，聖靈

的一個澆灌，不要只有停留在聖靈充滿好像只是讓我僅僅會說

方言。說方言很重要，你一定要會擁有，你一定要擁有祝福和

恩賜。 

也不是說我覺得好像聖靈充滿我有個感覺，聖靈充滿最大

的就是：在你的生活當中，在你的生命的裡面，有一位保惠師

在帶領你。這是你內在生活非常重要的一個根基，你才會看得

懂新約，一旦你看得懂舊約，明白新約，你就知道如何面對末

世。 

我們先來看《以西結書》，神在復興的時候要先預備四個身

份，我們從 33章我一章一章大概稍微講解一下，我要告訴你在

迎向 7月我們特會的時候，我們怎麼來回應神在復興當中的時

候一步一步的腳步。我所做的決定、我所做的選擇、我所考量

的一些事情，也把我帶進到了復興的水流當中。 



在復興的時候，神要預備四個很重要的身份。你要禱告：

“主！我要有。”這四個身份不是我擇一個，這四個身份是我

必須要擁有的身份。因為你要懂得神所做事的法則，你才會看

得懂新約，才有辦法面對末世。在這舊約的時候以西結明白神

的心意，神在審判全地的資訊宣佈完之後，祂開始講復興的策

略，《以西結書》33章一開始，復興策略的第一步：神要呼召

守望者，守望者不僅僅是代禱者，守望者是個聲音。 

在這越到末世要面對復興的時候，神在呼召一群守望者去

警告去提醒。人必須要離開罪惡，人必須要離開錯誤的生活，

人必須要離開偶像，人必須要來去對準神，這是第一步。所以

《以西結說》33章才講一句話：守望者啊，你要去宣告，你要

去警告，警告別人，脫離惡，你要警告別人脫離犯罪。如果這

個人聽你，他就離開他的惡行，他就脫離罪了；如果這個人不

聽你，他就繼續在罪中。 

但後面還加一句話，如果你不去宣告，你不去提醒人要脫

離惡。那人犯罪，你也要同受罪，但如果你去告訴他，他可以

脫離罪之外，你也脫離你的罪。奇怪，明明是他犯罪，我沒有

去告訴他，我還要受懲罰，這有點不太公平。神在末後的時代

你要看得懂，我一步一步帶你們。 

神在《以西結書》33章一開始要浮現的時候，祂先呼召守

望者要成為一個聲音。他去宣告他去講，越過你的情緒，越過



你的軟弱，越過你的感受，我跟人家講我去講這些話，人家會

聽我嗎？ 

我去提醒他不要犯罪，我去叫他脫離淫亂，我去告訴他，

離開謊言，我去告訴他不要過淫亂的生活，我去告訴他不要再

拜偶像，我去告訴他不要再犯罪。誰會歡迎這樣的人？但守望

者必須得去講，這就是神對守望者的一個呼召，所以我們在末

世你渴望復興嗎？ 

你渴望復興來到，我們怎麼去經歷到神的大能第一件事

情，你必須要先求神的聖潔和公義進入到你的裡面，你願意回

應，說：“神，我願意成為一個守望者。” 

我不僅僅是一個代禱，我為美國代禱，我為加州禱告，為

教會禱告，為我的家庭禱告之外，我還開始起來能夠成為一個

聲音，我要去對人說：“信主，離開罪惡”。這是神在末世復

興呼召的第一個人，也是第一個性格。 

第二個神在找好牧人。神一開始先責備猶大、以色列這一

群的壞牧者，你們只照顧自己，你們只滿足自己。《以西結書》

34章神一開始，34章找到守望者之後，祂就開始找好牧人。如

果你現在是教會的小家長，你是教會的領袖，甚至是你是做爸

爸媽媽的，你是做屬靈父母的，《以西結書》34章你要去讀，

神說：“我要做一個好牧人，把那些流失的帶回來，受傷的我



要醫治和安慰他；痛苦的我要扶助他們，我要成為他們的牧

者，我要照顧他們。” 

所以在預備復興之前，神有一些的工作，呼召一批代禱

者，呼召一批有聲音的人，勇敢去傳講話語的人，神也在開始

呼召一些好牧人。我能夠去照顧人，我能夠去把人帶回來的，

很有可能你是一個傳福音的人。你有一個能力，總是把那些離

開的、有痛苦的、有誤會的，甚至是覺得衣衫襤褸的，你有一

種辦法把人家帶回來。有些有牧養恩賜的人，人真的會在你的

小組或者你的小家，或者在你的家中是被你照顧的，他們真的

可以感受到你的愛，你可能一個無聲地對他的一個拍拍肩膀，

你可能就是招待他一餐，這個人的心就向你打開了。越到末

世，神會越這樣做。35章神開始在做一件事，神說祂要審判以

東，就是審判以掃西珥山，這個意思是說什麼？ 

神在找那些真正願意謙卑、生命願意去改變的人，神在找

這樣子的人。因為審判的資訊已經過了，神在講復興的過程當

中突然插了一句話：我要審判西珥山，我要審判以東。這有點

奇怪，復興的時候應該是講榮耀啊、祝福啊、恩待啊、豐盛

啊，神應該就是興起牧者啊、興起守望者啊，我要祝福大家。

可是突然就說我要審判西珥山就是以東啊，我要審判驕傲，我

要審判自義，我要審判那些冷眼旁觀者，我要審判那些不冷不

熱者。所以神也在找一種人，你會說哎呀我願意成為守望者，



我渴望成為代禱者，好好好，我渴望成為一個牧人，我渴望去

照顧別人，我渴望成為一個傳福音的人。 

神也在呼召一群渴望成為真實的謙卑，並且願意背十字架

緊緊跟隨祂的人。就是在你的生活和生命的當中，你願意為主

站立和堅持的人、不放棄的人，神在找這種人。 

第四，神在找什麼？“接待者”。神在找一群樂意接待人

的人，神在找這個。你如果花一點時間你去讀《以西結書》36

章，裡面講了 10次，耶和華如此說，耶和華如此說，耶和華如

此說，耶和華如此說。耶和華所說的每一句話都好特別，祂在

說什麼？我的孩子快回來了，以色列地趕快預備好，你們趕快

預備好，我的孩子要回來了，你知道嗎？那個時候整個以色列

跟猶大已經都亡國了，以色列亡國 100年了，猶大已經亡國 10

年到 20年左右，誰還在乎恢復神的國度，誰還在在乎恢復大衛

的王朝，誰在乎？ 

我們光在巴比倫，我們要活下來過生活都不容易，但神卻

在一切的挑戰和難處的時候，神藉著以西結說我要找這四種

人。我要找警醒的守望者，我要找願意去照顧去承擔幫助人的

好牧人，我要去找那些願意謙卑和自義的背起十字架，真的跟

隨我的人。 

第四個我要去找樂意接待人的人。我們來讀一段經文好不



好？你會看到神的心有多麼的快樂啊，像一個父親一樣，孩子

快回來了，把房間打掃打掃。我們在遠離的孩子都不知道，有

時候說爸爸媽媽我要回家了，我告訴你前兩個禮拜爸爸媽媽已

經把房間準備好了，你要回來前兩天，可能連你愛吃的飯菜都

全部都準備好了，爸爸媽媽會不會？聲音不是很明顯啊，會不

會？ 

會啊。兒子女兒在外地讀書，孩子說：“爸爸媽媽，再兩

個禮拜我們要回來了。”我告訴你爸爸媽媽已經天天在算了，

房間已經在打掃了、準備了、整理了，床單鋪新的了，然後好

吃的飯菜都準備好了，這就是一個父母親，我們的神也是，我

們來看《以西結書》36章 8-11節，神說什麼好不好？來。

“以色列山哪，你必發枝條，為我的民以色列結果子，因為他

們快要來到。看哪，我是幫助你的，也必向你轉意，使你得以

耕種，我必使以色列全家的人數在你上面增多，城邑有人居

住，荒場再被建造，我必使人和牲畜在你上面加增，他們必生

養眾多。我要使你照舊有人居住，並要賜福與你比先前更多，

你就知道我是耶和華。” 

神在對誰說話，那個“你”是誰？不是不是，再看清楚，

再聽清楚，“你必發枝條……”那個“你”是誰？ 山啊。神在

對山說話，“山哪，你要發枝條，為我的民以色列結果子”因

為誰啊？他們快要來到，神在對山說話。我告訴你，想像一下



啊，兒子要回來了，你會對你的房間說話嗎？房間啊準備好、

廚房啊準備好，我的兒子要回來；餐具啊、餐桌啊、炒菜鍋

啊，準備好，我的女兒要回來了，神在做一件事情，神在教導

我們，我們要進入到復興嗎？ 

你必須要開始學會神怎麼去接待，神怎麼在預備。復興之

前是有神在預備整個環境，所以 36章神預備人，預備新心和新

靈，預備土地，預備山，預備住處，神要告訴所有人都知道，

我的百姓要回來了，而且祂預備到一種地步，祂要以色列殘敗

不堪的地方變成什麼？《以西結書》36章 33-35節，預備來，

請！ “主耶和華如此說:我潔淨你們，使你們脫離一切罪孽的

日子，並使城邑有人居住，荒場再被建造。這先前為荒廢之

地，現在成如伊甸園。” 

最後一句話，這先前為荒廢之地，現在成如伊甸園。哇！

我看到這段的時候，我整個心，我都在主的面前我會歡呼起

來，神禰竟然要接待我們，渴望我們，禰要預備這個地方像伊

甸園一樣。因為禰知道禰的孩子要回來了。神有一個熱切，你

要看得懂《舊約》神在做什麼，待會我會講《新約》，神有一個

熱切，我的孩子要回來了，我要預備這個地方，讓我的孩子回

來要結果、要豐盛，要充滿的祝福。可是那個時候根本離這個

預言發生，到目前為止，這一句話到現在還沒有發生，要到末

世的時候才會發生。因為當所有以色列人他們回到以色列地的



時候，其實那地並不會像伊甸園一樣，還是一片荒蕪，所以這

句話是應驗在末世。我們這群人我們會經驗到這一塊，神會讓

整個全地預備到像伊甸園一樣，等待祂的兒女回來。 

所以我有一陣子我很認真的在神面前禱告，神啊，我很渴

望復興，但是請禰告訴我什麼叫做復興？因為從書裡面所得著

的，我從過去的復興的一些歷史記錄所讀著的，好像復興就是

變得聚會很多，人湧進教會，福音的擴張就叫做復興。 

所以我就向神問，神啊！難道這就是復興的核心、復興的

本質嗎？我就閱讀的過程當中，這並不僅僅是這樣而已。復興

還有一個很重要的闡述，神在復興的時候裡面找這四種人是面

對後面的一個需要。神為什麼要預備？神為什麼要教會復興？

神為什麼他的兒女要接受聖靈的充滿？為什麼《使徒行傳》聖

靈的充滿不是一開始的等候，等候到最後一個爆發，聖靈充滿

就是一個最終點，並不是。你會發現整個《使徒行傳》聖靈充

滿是在第一章開始，第二章開始。 

所以聖靈充滿神預表，我們怎麼去踏上神所量給我們即將

要去面對的挑戰。所以我們來看下一頁，到了《以西結書》37

章，你看有枯骨復活，四種人都預備好了，我們才會有枯骨復

活這件事情。才會進入到第 37章，還有一個叫做兩仗的合一，

再來才會有所謂的預備爭戰。這都是我們所要面對的時候，因

為這個是在當時的以色列地，舊約現在以色列到現在這些都還



沒有成就。我們都以為這個是在歷史上已經成就了，枯骨復活

這件事情我們很熟悉，對不對？ 

這些經文你們都讀過吧，兩仗合一你們讀過嗎？讀過吧，

對不對？以色列亡國 100多年了，猶大亡國 10年了，兩個木頭

合在一起，神要做合一的工作，然後歌革瑪各的戰役會來，是

誰帶來的？神把歌革瑪各從北方帶來，要跟以色列地來爭戰，

神要讓以色列地知道我要親自興起仇敵，而且我要在你面前親

自廢掉仇敵。 

所以復興有一個很重要的目的，神在找四種人，一旦這四

種人預備好了，神就要開始在我們當中做一件事情，枯骨都要

必起來復活。所有一切的分裂，所有一切的誤會，所有一切的

衝突在基督裡面統統都要合一。 

然後我們要去面對一個極大的戰場，極大的戰役，在啟示

錄這場戰役稱之為“哈米吉多頓”戰場，就是這戰場。我們都

還沒有經歷過，我們現在準備要預備，所以為什麼需要復興？ 

親愛的家人為什麼需要復興？所以你要預備好，你真的要

預備好。神啊，禰幫助我給我一個恩典，禰要讓我的靈要來警

醒起來。我能夠成為一個聲音，我能夠去對人訴說，對我的兒

子去訴說，對我的孩子去訴說，對我的小家對，我的家人去訴

說，我要成為一個守望者去宣講一個聲音，引導人離棄罪惡，



我若不說這罪就歸在我身上，不要小看這件事。 

第二、神在找好牧人。你願意去照顧人，願意去委身於

人。所以你在神面前每一次的探訪、每一次的關懷、你為人的

禱告、你去的陪伴、一起去陪他歡笑、一起去陪他流淚，你請

的每一餐飯神都紀念。在神面前所做的一切沒有一件是徒然

的，神在找好牧者。在找那些真實去面對自己過內在生活，真

的好好地謙卑，好好去操練順服，好好去看我們自己裡面有沒

有驕傲，自義和真的去潔淨自己的人。神開始就去找那些願意

歡迎預備接待人的人。我願意打開家、我願意打開我的時間、

我願意打開我的心，我真的去陪伴。舊約神是這麼做，新約神

也這麼做，我們來看一下新約。逾越節的那一天，耶穌要找一

個地方過逾越節，我們剛看懂舊約，接下來看看新約神怎麼

做，大家就看看我們的生命怎麼做？ 

耶穌在耶路撒冷的那幾天，他都是住在伯大尼之家，就是

馬大、馬利亞跟拉撒路的家。他沒有住在耶路撒冷，可是到逾

越節的那一天很重要，耶穌要找一個地方預備復興，所以復興

一定是有一群人在預備地方。到了新約，耶穌在逾越節那天找

一個地方，那個地方是哪裡？《馬可福音》14章 14-15節，預

備來。“‘夫子說：客房在哪裡？我與門徒好在那裡吃逾越節

的筵席。’他必指給你們擺設整齊的一間大樓，你們就在那裡

為我們預備。”在復興的時候，耶穌在找一個預備整齊的大



樓，末世的時候也是如此，耶穌在找。 

我曾經在服侍的過程當中，我記得有對新婚的夫妻，他們

剛結婚，當時他們在臺灣臺北買了一個很小的房子，兩房一

廳。他們就想說我們的生命可能還不夠做小家長，但是我們有

一個渴望，讓我們的家剛新婚的新房剛開始的時候，我們希望

能夠沖一些人氣，讓這個房子不要那麼冷清。所以他那時候就

固定的時候，每週二他們就會邀一兩個朋友，可能有些是信

主，有些未信主。就來他們家喝咖啡一起敬拜，一起讀聖經，

然後就為彼此需要禱告，有時候只是半小時，有時候是一小

時。大家下班之後可以聊聊天，就是這樣子。 

然後大概隔了一陣子以後，神就開始讓他們常常會遇到需

要的人。他們很自然的就不是邀外面咖啡廳，要邀到家裡面。

他們就把人邀到家裡面，可能就是談談話說說話，就跟他分享

分享。你知道一邀人來家裡，有時候客廳稍微要打掃一下。我

不知道你有沒有這種經驗，愛乾淨的人都是人走後開始打掃，

不愛乾淨的就是人來之前先打掃。你是哪一種？反正總是要打

掃，你不要嫌麻煩了。反正人來人走，你總是要打掃。他們就

想說，讓我們新房，神藉著我們這樣的一個邀約，藉著我們禱

告，讓禰的榮光來裝潢我們的新房，我們可能沒有錢來裝潢，

但是我們願意花時間，我們願意花的金錢，不是在有形的裝潢

上面。 



我們希望讓我們這個房間的裝潢，我們小家庭的裝潢是禰

的榮光來裝潢。他們就這種想法，結果沒多久神一直把需要的

人帶到他們的當中。他們就發現每一次預備地方，每一次預備

時間，每次預備一些接待的時候，神就做一件很特別的一件事

情。神就把需要的人帶到這個家中，慢慢的這個家就成為了一

個禱告和敬拜的地方。 

有一次他們就跟我說，他們有一個新朋友來到這邊，我每

次很有壓力的時候，我每次工作壓力很大的時候，我每次覺得

很不愉快的時候，我每次好像跟我的同事跟我的朋友，甚至跟

我的家人有衝突的時候。我只要一來，我覺得我的壓力都會在

這裡完全得到釋放，他那個時候就被聖靈所啟示，被神所啟

示。 

我期待神用榮光來裝潢，能裝潢到最後把我們的家成為祭

壇。人家覺得那裡像是一個 SPA中心，是釋放壓力。但當神用

祂的權柄、用祂的聖潔去裝潢他們的新家，讓他們的新家成為

一個祭壇，就帶出權柄。所以他們每一次為人的禱告、每一次

為人的代禱、為人的宣告，這個家所帶出來的一個能力，使人

的心靈就得到完全的釋放！壓力的解脫，甚至是心中過去原生

家庭成長背景所帶來一切的傷害。在小家庭當中，每一次的聚

集就得到了完全的恢復和醫治！神就在找這樣的一個家。 

所以新約耶穌在逾越節的那天晚上，他就說去找一個家。



特殊的記號，有一個男人拿著水瓶，你們就跟著他，就說：

“夫子要預備，在哪裡？預備整齊的大樓。”今天或許不是逾

越節，今天是聖靈降臨日，但耶穌的眼目遍察全地，神的眼目

遍察全地。祂也在找，誰的家是為祂預備好，祂能夠用榮光來

裝潢的，祂能夠用祂的同在來充滿在你的家中。使你的家不單

只是一個住處，使你的家成為一個聖靈的充滿，能夠帶來醫治

安慰的地方。你願意嗎？馬可在這個家我們稱之為是馬可的

家，馬可樓。 

你們來看下一段，《使徒行傳》1章 13-14節，從小我就學

一件事情，這都是我們小時候牧師告訴我們。當你在聚會的時

候東西越混亂，東西越亂就表示今天的聚會特別重要。我都是

這樣學習的，我都會感恩，學習感恩。《使徒行傳》1章 13 、

14跟 2章的 1-2節，好，預備來。 “在一間樓房，同心合意

的恒切禱告，五旬節到了，忽然，從天有響聲下來，好像一陣

大風吹過，充滿了他們所坐的屋子。” 

同一間房子，在逾越節那個時候，有一個姐妹叫做馬利

亞，她接待了耶穌。接待耶穌一餐，那一餐稱之為最後的晚

餐。結果接待完一餐之後，耶穌復活以後的 40天統統都在這個

家裡。本來只是接待一餐，結果逾越節這些門徒們跟耶穌好像

住下來了，三餐都在這裡了，40天教導神國的事情。最後 10

天不在了，門徒就在那裡同心合意聚集的禱告，整整 50天了，



聖靈就降臨在這個家中。一開始只是接待一餐，接待接

待……，反而接待了聖靈的澆灌。本來只是接待一餐接待門

徒，結果接待接待……, 接待成為那裡成為了一個使徒行傳開

始的地方，神在預備地方。很多時覺得我們只是打開家接待這

一次，很多時候我們總覺得打開家我們小家來一次，很多時候

我們就打開家來，讓有需要的家人在我們家中可以被接待過一

次，你知道嗎？神就藉著這一次的接待神就打開祝福，打開恩

寵，打開能力跟打開豐盛的開始。 

你再看看到第 12章，那時候希律已經把雅各殺掉了，彼得

雅各約翰那個雅各殺掉，現在又把彼得關到監獄裡面，明天就

要刑罰殺死他了，當天晚上天使就把他從監獄裡面帶出來。想

想看這是逃獄，對不對？一個明天要死掉的死刑犯，今天晚上

來你家了，你接不接待？ 

很難想像啊，想像一下逾越節的時候接待了耶穌。之後 40

天都在我們家，不要忘了那 40天是門徒最害怕、最擔心的時

候。耶穌已經被殺了，他復活了，但很多人不知道啊！120個

人在那邊聚集一起禱告，這個家是打開的，馬利亞就接待他

們。哇！聖靈澆灌！開始寫出新的一個篇章，福音的廣傳、使

徒的興起、教會的興起，但是遭遇到逼迫的時候，你接不接

待？ 

雅各已經死了，彼得想了一想就往那稱呼馬可的約翰他母



親馬利亞家去，在那裡有好些人聚集禱告。還記得我剛剛《舊

約》所講的嗎？當四種人找到的時候，第一個會發生什麼事？

枯骨會？（復活。） 

第二件事，兩個杖會？（合一。）第三個是我們準備預

備？（爭戰。）但那個爭戰不是我們打，而是神要在我們的面

前擊殺仇敵。你再看《新約》這三件事情。神預備場地，耶穌

預備場地，然後聖靈的澆灌帶來合一和能力，對不對？所有一

切死亡的復活了；膽怯的、懼怕的、變勇敢了；擔憂的、膽小

的、逃跑的，現在被改變了，枯骨復活了，120人同心合意在

那裡聚集禱告。然後面對希律當時要殺彼得，已經殺了雅各的

時候，就在這件事情彼得逃出監獄，隔沒幾天希律就被蟲給咬

死了。 

我們以為我們只是開放我們的家，但神在做復興預備的工

作。神要做的其實就是在做一件事情——讓所有一切的枯骨都

要復活，神要讓所有一切分裂的、失去的、沮喪的、痛苦的，

使他勇敢被改變成為合一，然後神就會帶領我們預備好去面對

爭戰。 

好了，我知道講這段歷史故事，大家會覺得有點沉。但你

知道嗎？這段只是我的前言，我是想讓大家知道一件事情——

就是神在預備復興的時候是有次序的，一旦我們看得懂《舊

約》的次序，我們才會看得懂《新約》耶穌所做的，為什麼逾



越節要找一個地方？ 

到了五旬節還在同一個地方？而當門徒遭遇到挑戰、逼

迫、試煉、痛苦，甚至是死亡的威脅的時候，爭戰到來的時

候，耶穌（神）是怎麼做？使他們在面對一切難處的時候，最

強悍的希律正要擊殺所有使徒，要滅掉這些耶穌跟隨者的時

候。因為希律他驕傲，就被一隻小小的蟲咬死了。我要你們去

看得懂這《舊約》所發生的事，在《新約》也都會發生。 

好，現在講到我們現今了。特會即將快來，我有一個很深

的切盼。我們很深深的相信在今年 7月特會的當中，神會大大

的做工在我們的生命裡面。因為 30周年，“30”在《聖經》裡

面，是預表一個世代的轉換、世代的一個興起跟世代的在建

造，再上一層樓的一個很重要的跨越。 

所以在今年 30周年，我們除了會去看見神怎麼樣一步一步

帶領我們教會，藉著我們所敬重的主任牧師，我們的屬靈母親

江媽媽一步一步帶著我們教會一步一步走，跟上神的時間表，

帶來整個教會的建造之外，神在末後的時代，神要一直興起我

們的下一代，興起我們許多人去起來、去承接、去接棒，甚至

去擴張神在我們當中所放下的一個負擔、神放在我們當中所放

下的一些的祝福，以及神放在我們當中很深的託付。 

在今年 30周年，我們要去數算在神面前的一個恩典，以及



再往前去邁出一步，這是 30周年很重要的一個跨越。所以在這

復興之前，神有一些的預備，我們預備聖靈的充滿。在這預備

的過程當中，我們懇求神，主幫助我們聖靈充滿澆灌的時候，

聖靈充滿祝福我們的時候，我們除了有方言的恩賜我們領受

了，我們領受了醫病的權柄、我們領受了祝福、我們領受聖靈

極大澆灌的時候說：“主，把這四個祝福放在我的生命當中；

主，我願意被禰呼召起來做真實的守望者；我願意真實起來去

承接，成為一個好牧人，一個牧養的託付；我願意真的起來真

實的過內在生活，好好的謙卑、順服，背起十字架來跟隨禰；

我願意打開我的家門，我願意起來成為一個樂意接待人的

人。” 

復興就會來到，所有你過去所看到一切的失望、沮喪、痛

苦、分裂、枯乾，神會使我們藉著我們的口所宣告出來的，枯

骨一定會復活。長肉、長筋、長皮，會成為極大的軍隊。兩杖

的合一就是預表，不管是北國以色列、南國猶大，已經失去、

滅亡多少年十二支派都不知道在哪裡了。 

親愛的家人，神會在以色列做奇妙的工作，神會聚集；同

時也預表我們這些兒女，你的兒女、你的家，甚至你在你生命

關係的過程當中，我們曾經失去的，我們曾經與人分裂、我們

曾經有些傷痛的過往、原生家庭所帶來一些的傷害，我成長背

景所帶來一些的羞恥和痛苦。神在這個季節裡面要在眾人的面



前合一，兩杖合一，神要做一個合一的工作，使我們可以站立

得穩，我們可以面對要來的那場戰爭。我們會預備好的，而且

這也是我們要面對的。 

所以在這個家中你會發覺，當這個馬利亞真的把我們的家

預備逾越節，神就賜福在五旬節，神就賜福在這五旬節的身

上。然後神又藉著彼得的到來，讓這個家滿了極大的祝福。所

以神就開始去做一個很細膩的工作。馬可，我今天想要介紹的

是馬可，寫《馬可福音》的馬可，他就是這個家中主人的孩

子，叫做馬可。 

我們如果唯讀《馬可福音》，我們真覺得這個孩子真的不

錯，在所有寫《新約》的書信當中，這是一個最年輕的年輕人

所寫的，最年輕的。他憑什麼能夠寫出耶穌的生命？他成為耶

穌的見證人，關係就在於，你先看看他過去。 

《馬可福音》14章 51-52節：“有一個少年人，赤身披著

一塊麻布，跟隨耶穌，眾人就捉拿他。他卻丟了麻布，赤身逃

走了。”他生命當中第一次出現在《聖經》的記號裡面，就是

他是一個逃走的人。那時候在客西馬尼園，耶穌帶著十二門徒

去禱告。我告訴你，不是帶十二個人。不，他是帶十二個人，

因為猶大跑去告密了，耶穌帶十二個人。除了十一個門徒之

外，還有一個誰？（馬可）馬克也跟著。小馬可，年輕的馬可

就跟在後面，睡覺也睡覺了。 



耶穌叫這些門徒離他大概有丟一個石頭那麼遠，禱告提醒

他們兩次要警醒禱告。這馬可也睡著了，可是當猶大帶著兵丁

來捉拿耶穌的時候，彼得用刀削掉了馬勒古的耳朵。但是有一

個年輕人被抓的時候，他就怎樣？赤身逃走了。裸掉上身，嚇

壞了。所以這是《聖經》形容馬可的第一次，他是一個逃的

人。馬可的意思是什麼你知道嗎？ 

馬可在希臘文裡面叫做“勇敢”，馬可的意思呢，就是這

個人是“強悍”，但是馬可的生命是既不勇敢也不強悍。《使徒

行傳》15章 38節：“保羅因為馬可從前在旁非利亞離開他

們，不和他們同去做工，就以為不可帶他去。”馬可有一個恩

典，他的媽媽很愛主，爸爸媽媽很愛主。把我這個寶貝兒子推

薦給保羅，跟你們一起去短宣好不好？哎呀！馬可就去短宣

了，第一站還跟著保羅非常的快樂！走著、走著竟然短宣不是

那麼好玩耶，竟然有人會用石頭來攻擊我們，竟然會有人來傷

害我們，猶太教徒竟然會逼迫我們。馬可就在第二站旁非利亞

說落跑了，再說一遍 ，馬可的名字叫什麼意思？勇敢，還有什

麼？強悍。結果遇到困難，第一件事馬可就先怎樣？逃跑。遇

到困難他就先怎樣？落跑。這就是馬可的生命。 

有時候我想想，哎呀！我們在教會裡面真的好多這種馬利

亞，又愛主、又敬虔、又開放家、又服事。就是我們家那個寶

貝孩子啊，我們多麼希望他也愛主，給他有服事的機會。去教



會一副要死不活的樣子啊，叫他參與服事好痛苦啊。結果不是

只有馬可在那邊遇到困難就逃跑，有時候叫我們的孩子要起來

服事。“哎呀！我不想去，去好無聊，我不要”。有時候我們

真的就像馬利亞一樣，你知道嗎？家也開放了，小家長也做

了，服侍也擺上了，代禱也代禱了，我們在那四個性格在我們

裡面全部都有，但是我們的孩子，我們的下一代好像馬可啊。 

神在做一件事，親愛的家人，神除了在找這四種人，祂在

預備復興之外，祂在預備一個場地，祂在預備人心，祂要做一

件事情，在復興之前祂要讓人的心開始要去改變，馬可被改變

了。 

《提摩太后書》4章 11節，這是保羅說的，他對提摩太

說，“你來的時候要把馬可帶來，因為他在傳道跟服侍我的事

上與我有益處。”馬可改變了。本來一個逃跑的孩子不逃跑，

反而起來服侍保羅。《彼得前書》5章 13節，保羅說：“在巴

比倫與你們同蒙揀選的教會問你們安。我兒子馬可也問你們

安。”  

太特別了，今天有一個年輕人可以侍奉使徒彼得，也可以

侍奉保羅，他既然被稱為保羅的屬靈兒子，也被稱為使徒保羅

的屬靈兒子。 

哇，如果我是父母，我走路都起來都昂首挺胸了，我的孩



子可以起來服侍當時神所膏立的使徒，神所使用的牧者，還藉

著我的兒子寫出了耶穌一生的工作。馬可被改變，關鍵就在哪

裡？家的打開！ 

神在做一件事情，神在復興這時代的時候，神開始要讓整

個教會預備好。不單只是聚會的預備，同工的預備，不單只是

敬拜團的預備，不單也只是所謂的行政團隊的預備，不單只是

講員的預備，不單只是所有一切的聚會各樣的一個預備，神在

預備家，神在預備願意把家打開的人，神在預備那些願意在家

裡面，我們成為守望者的父母。神在預備那些起來願意做牧者

的父母，神在找那些願意真實過內在生活的父母，神在找那些

願意把家給打開的父母。因為在末後的世代，人心在最冷漠的

時候，愛心在漸漸冷淡的時候，不法的事情在漸漸增多的時

候，在這裡有一個榮耀的見證，那就是屬神的兒女，我們在這

裡有一個可以改變人心的家，正在為人打開。 

神在做一件事情，哪怕是今天我們的孩子可能真的像馬可

一樣。他有極大的一個恩寵，他看過聚會，他看過耶穌，他看

過彼得，他跟過保羅，他擁有所有在《聖經》一開始之後，所

有一切的恩寵、屬靈的祝福全在馬可的身上。我們的下一代也

是啊，我們很多都是第一代信主的家人，我們的孩子在我們的

主日學長大，在我們的青少年長大，他們擁有一切的恩寵，他

們從小可以聽《聖經》的故事，他們可以經歷到聖靈的作為，



他們在一次一次的特會一次一次聚會的當中，他們可以感受到

神的同在，對他們而言這太熟悉了。但是當他們要去踏上他們

命定的時候，神對馬可有個呼召。因為神對那些愛祂的人神要

賜福於我們的兒女，神就對我們的兒女有一個呼召的時候，我

們的孩子踏上命定，他必須要去面對一切的挑戰，他可能會面

對到自己性格的軟弱，他可能會面對到環境的挑戰和害怕，他

可能會去面對到我們在職場工作人生婚姻的一些考量的時候，

神在我們兒女的身上，祂的手不會放棄！ 

只是因為我們願意打開家，預備聖靈的工作，預備神在我

們家中的作為。神在找預備地方的人，因為你我願意預備地

方，所以神就預備我們的兒女，神就賜福在我們兒女的身上。 

馬可三番四次的逃跑，在侍奉一開始的道路上面名聲不

好。但是從幾節的經文我們可以去看見，神在這個孩子的身上

一個不放棄的愛，神無論如何都會把這個孩子帶回到他的命

定，帶回到神的真道上面，會成為神榮耀福音的傳講者。 

親愛的家人，這是我們做父母的每一個盼望。很多時候我

們預備復興，我們第一個想到是我們要去教會，我們要去參加

很多的聚會，我們要去傳揚福音。對，都對，都對。但是復興

還有一段神在預備我們的家，神在預備我們的兒女，神在預備

我們的產業，神在預備我們的下一代，踏上祂榮耀的命定。阿

們！當家願意打開的時候，你的家會成為天國的入口，復興下



一代的起點。 

當初接待門徒的家最終成為五旬節聖靈降臨的場所，從一

開始接待耶穌的晚餐，最後接待了什麼？聖靈的澆灌。只是接

待一餐開始，我開始去接待了四十天，最終彼得要逃出來，我

們也憑著勇敢在禱告的時候，我們接待了彼得，這個家我們的

兒女神看顧、神保護。打開家門不是只有接待客人，更是建立

一個屬靈的環境，使我們的兒女有機會被建立、被裝備，活在

神持續的造就、看顧、恩寵以及活在神永遠絕對不放棄的愛跟

恩寵的裡面。這就是神的工作，看懂了嗎？ 

舊約神所做的，在新約神所做的，以及現在神在末世神要

做的一些事情。親愛的家人，其實有時候接待一餐還好，不

難。真的，家裡打掃一下，煮個拿手菜，大家都不錯，神開始

要擴大我們生命的度量了。 

這次特會的期間，親愛的家人，你一定要報名去接待這個

祝福，你一定要搶這個祝福。為什麼？因為所有都是飛來聚會

的人，全部都是帶著渴慕來的，你知道嗎？所有從世界各地、

從中國的、從亞洲的、從臺灣的、從加拿大的、從其他州的，

甚至是南加州他們會來的，他們一定都是帶著極大的渴慕而來

的。阿們！ 

所以當我們把我們家打開之後，你正在把這些渴慕的新婦



接待到你的家中，你正在接待渴慕，傳承在你家中，使你的兒

女也可以承受渴慕的祝福。 

渴慕有時候不是一直來聽道，渴慕是在你我的生活當中，

我們的兒女看見我們對於神的話語，我們的看重，以及我們對

人的愛。 

我們家小時候其實真的並不怎麼有錢，我只記得我媽媽每

次差不多一季三個月左右，她有了一點錢了，她就買上好的水

果，當時還有一些好的糕點，就邀請牧師。在我們那個時代沒

有小組聚會，我們那個時代就是你請牧師來我們家做家庭禮

拜。我們那個年代很久以前了，其實我也沒那麼老了，就以前

那個時代了，就這樣了。那時候有家庭禮拜請牧師來，我們就

要負責切水果，準備糕點放在那裡，那都是我們沒吃過的，你

知道嗎？ 

很少吃過的，高檔的哈密瓜啊高檔的水果，那時候還有櫻

桃，就不要講我看過，有時候聽都很少聽過。我媽媽大手筆都

買這些高檔的水果放在家裡，我媽就跟我說先給牧師吃，先給

弟兄姊妹們吃。如果他們都沒有吃，剩下的你就可以吃。我滿

懷期待拼命禱告，神啊，求你讓他們不要吃。真的我那時候禱

告就這樣子，聚會的時候我就在那邊聚會，有人叉水果我就有

點不太高興。 



我看到牧師他們一直講，弟兄姊妹們聚完會後了，散會了

還在那邊一直吃，越吃我就越難過。所以我們家從以前就習慣

去接待，總是拿出最好的去接待。沒有辦法常常，但是接待的

過程當中，我看出我母親的竭力，所以我就學會到，原來接待

是藉著我們父母親手所做的，孩子會去看見。我的岳父母也

是，師母的爸爸媽媽，他們對人的給予跟對人的接待，你去他

們家吃飯，他不光是招待你吃，還買一大堆東西送給你。這種

款待跟接納，有時候是甚至是超過他們平常的生活所擁有的。 

神真的讓我去看見，神真的恩待我們這一代，在我人生的

道路上面，我真的走錯了好多的彎路，但是在我常常去發現回

頭去看我人生生活的時候，在你每一個抉擇走岔路的時候，你

就發覺神真的就在那個岔路就把你硬生生的拉回來。親愛的家

人，我們所圖的也就是這一個，神應允我們，愛祂守祂誡命

的，祂就要向我們守約施慈愛至父及子，直到千代。 

所以當我們願意看重神的話語，我們真實的去接待，我們

真實的去願意讓聖靈做工在我們家，我們真的願意去款待，我

們願意去接納的時候，神不但是恩待我們的家，預備我們家成

為聖靈澆灌的所在，神還要讓我們的兒女一直去進入到祝福跟

蒙恩的源頭當中，神應允的，這是神應允的。 

我不是一個很好搞的人，真的，我一大堆狀況一大堆麻

煩。11年前我來到慕主先鋒教會，帶著一大堆的問題，我們的



屬靈母親，我們的江媽媽接納我。接待是包含接納跟款待，我

不單是款待他，我還接納他，所以我常常覺得我怎麼帶來這麼

多的麻煩。 

有一次，我就問我們的主任牧師江媽媽，我說：媽媽，我

真不好意思，以前真的帶給你很多的麻煩，很多的麻煩，也帶

給同工很多的麻煩。我那天好感動，我們的屬靈母親江媽媽就

講說，我都還記得那個場景，她說當下看到我的一些狀況，她

就在神的面前說：神啊，我絕對不放棄這個孩子，我定意要救

這個孩子。我心裡就想我中大獎了，不是我好，而是神把一份

愛、一份忍耐放在我們主任牧師的裡面。 

今天，親愛的家人不是因為我叫“蒙恩”，所以我很蒙

恩，有點佔便宜了。那是因為我知道我的母親，我們的上一代

敬畏神，我知道我們的屬靈母親江牧師敬畏神，所以神在做一

件事，神就會把我們的兒女帶到那些敬畏神的人面前。阿們！ 

這就是神預備復興的方式。所以我們以為復興是很多的聚

會，很多人來叫大復興。我告訴你復興的聚會再多，而你不想

來，他就不會來。管你幾場，是不是？你有沒有拉孩子來聚會

過，是不是？不吸引就是不吸引，管你幾場聚會。但是如果我

們開始把復興帶進我們的家中，主，我願意預備，我願意成為

一個宣講的、警醒的守望者，我願意成為一個好牧人，我忠心

做一個好牧人；主，我忠心的去過一個真實的內在生活謙卑，



我可以說我願意背起十字架，我真的願意去樂意接待人，神，

這是禰復興的步驟，我照著這個步驟去做，禰就讓我們的家中

即使像枯骨一樣的一個情況，禰也要讓我們家的枯骨活過來，

真的。 

我們曾經服侍過一個家庭，他們的家庭真的是很小面積，

兩房一廳很小的一個房子。他們當時就接待說我們是不是也可

以來做一個小家，我們孩子也還小，婆婆還沒信主，我的先生

也還沒信，我很渴望我能夠來做，因為有個姐妹就這樣講，她

就很渴望來接待人。她就禱告說:主，禰幫助我們，讓我們家的

每一個沙發，坐沙發的人她都可以得到救恩。 

每次來就為每一個沙發禱告，她就為每一個茶杯禱告，凡

是喝水的人都喝到聖靈的活水，坐沙發上的人都坐到了救恩的

位置，打開門就進入到了救恩之家。她就是這麼禱告的，就開

始接待 3人、5人、10人，到最後婆婆跟她的關係改變了，她

先生也信主了，所以她最後就做一個見證，她做的見證就是什

麼？我們家的沙發坐了非常多次的人，但我相信耶穌也坐在我

們家的沙發上。每一次你打開家，每一次你開放家，每一次你

去接待人，哪怕是特會來的人，你正在擁有他們的渴慕；你打

開家，你正在把他們的渴慕留下來，傳承在你我兒女的生命裡

面。 

《提摩太前書》3章 2-4節，“做監督的，……樂於接待



遠人，善於教導。”這是神透過保羅對領袖的呼召，對領袖的

呼召接待。《提多書》1章 8節，“做長老的樂於接待遠人，熱

愛良善。” 

所以越到末後的世代，人是很難去接待人的，這樣打開家

真的是麻煩，接待人真的是很麻煩的，你要去接納一個人幫助

一個人，有時候這個人就是很麻煩的。你向神求、你定意求、

我不放棄這個人，你定意求我願意幫助這個人，哪怕有時候真

的是有點麻煩，真的要付代價，有時候接待人，過去我們的家

接待人，我們接待人一接待了 3年，也沒想到接待那麼久，一

開始我們只打算說接待 5次，後來就變成接待 5次變接待 5個

月。 

本來就想說只是讓他們住，後來我太太說是不是要給他們

吃一點早餐。我說不要那麼麻煩了，他們自己長大這些孩子會

去吃。我太太就開始去搞點吃的給他們，忙忙忙，不知不覺我

們服侍了三年，常常就叫我們孩子去打掃房間，去接待，去學

會，去陪伴。我們的孩子，漸漸聖靈就光照我，你正在建造一

個天父愛的家，不單是慕主先鋒教會是天父愛的家，你也把天

父愛的家建造在你的家裡，紅色的字我們一起來念好不好？預

備。 

教會最大的得勝武器不是精彩多元的聚會，而是真實愛的

關係；不是彰顯恩賜的平臺，而是家和心的打開。所以復興絕



對不是我們變了很多的聚會而已，是的，我們會有很多的聚

會，因為大量的人會湧進來，他們會在這裡經歷到聖靈的充

滿、經歷到神的同在、經歷到生命的改變，但是他們會看到最

大的神跡奇事，就是你我生命的改變，我們成為最好的講員。 

所以末後世代的武器不是有很多的節目，而是每一個家都

有基督的內住。 

戴德森他曾經說過一句話，他是內地會的領袖，把福音帶

進到中國浙江這一帶，改變了許多的中國人。他說：不是等家

“變好”，才邀人來；先邀人來，主耶穌就會一起來，你的家

就會開始經歷改變！他說了一句話：當我們接待人的時候，我

們就是接待主；當我們開門的時候，就是開天。你渴望你的家

也是打開天門的地方嗎？你渴望你的兒女也因為主的不放棄的

愛，哪怕是他們像馬可一樣逃、躲、閃，你都不知道他將來大

學他將來成家，他還會再去聚會，你不知道？你也沒有辦法再

去掌控他了，但是神大能的手一定會把你的孩子帶回到祂為他

所量的命定。阿們！ 

最後一頁，耶穌升了天，也在做這件事，預備地方。《約翰

福音》14章 2-3節，我們一起站起來，我們一起來念好不好？

請。“在我父的家裡有許多住處；若是沒有，我就早已告訴你

們了。我去原是為你們預備地方去，我若去為你們預備了地

方，就必再來接你們到我那裡去；我在那裡，叫你們也在那



裡。”阿們！ 

所以過去神在預備地方，《新約》耶穌也在找地方，到末世

耶穌也在預備地方。所以親愛的家人，今年的特會我鼓勵你抓

住這個恩典，抓住這個機會，若是可以的話，打開你的家，

說：“主，給我一個恩典，讓帶著渴慕來的人把渴慕留在我的

家中，也讓我的兒女看見我們熱情的接待。我們的兒女，禰也

引導他們踏上命定的道路。”阿們！ 

井鵬雲：我們用敬拜來回應，如果今天蒙恩牧師的分享很

觸動你的心，我覺得他這個話真的有很大的開啟，很有重量。

我想你知道聖靈在你的身上已經有一點點攪動，可能你還沒有

一個房子，但你有心願。可能你沒有金錢，沒有這麼豐盛你覺

得可以給予，如果你有心願，你心裡覺得聖靈在攪動，歡迎你

來到前面，我們用這首詩歌來回應，歡迎大家來到前面。 

你如果願意，你說：“主，我要成為守望者。”我鼓勵你

到台前來，說：“主，我要成為好牧人我願意，我願意去過一

個真實的謙卑、得勝的內在生活，我願意。”最後我就邀約，

“神，我願意與禰同行，我願意打開我的家，我真的願意接納

人來到我的家中，祝福我的家，也祝福我的兒女。” 

 


